
14 февраля в стенах нашего университета про-
шло заседание итоговой коллегии Министерства 
здравоохранения Красноярского края. Ее участни-
ками стали более двухсот человек –  руководите-
ли медицинских организаций Красноярского края, 
депутаты Законодательного собрания, сотрудники 
Министерства здравоохранения. В работе колле-
гии также участвовал руководитель Федеральной 
службы по надзору в сфере здравоохранения 
Михаил Мурашко.

Вот уже четвертый год на территории нашего 
края действует социально-патриотическая ак-
ция "Снежный десант". И с каждым новым годом 
ее значимость только растет. В этом году, напри-
мер, от штаба СО нашего университета в районы 
Красноярского края отправились уже не один, а 
два отряда.
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П О Д В Е Л И  И ТО Г И  Г О Д А .
Н А М Е Т И Л И  Н О В Ы Е  П Л А Н Ы 

К «БЕЛОЙ СТАЕ» ПРИСОЕДИНИЛОСЬ «НЕБО СЕВЕРА»

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

На заседании коллегии 
Минздрава региона об-
суждались два главных 
вопроса: итоги работы 
медицинских учреждений 
края в 2016 году и перво-
очередные планы на год 
нынешний. 

По словам министра 
здравоохранения края Ва-
дима Янина, выступившего 
с основным докладом, в 
минувшем году смертность 
в регионе снизилась до ре-
кордной цифры –  12,5  слу-
чаев на тысячу человек. 
Это лучший показатель за 

последние двадцать лет! 
Вниз пошли также пока-
затели по младенческой 
смертности, а также случа-
ев смерти от заболеваний 
органов дыхания, инфаркта 
миокарда и инсульта. 

На четыре снизилось 
количество смертей в крае 
от злокачественных обра-
зований.

Как отмечают сами ме-
дики, такое улучшение 
качества жизни произошло 
, в первую очередь, за счет 
открытия современных ме-
дицинских центров и осна-
щения их всем необходи-
мым для оперативной и ка-
чественной помощи. Так, в 
прошлом году, например,  
заработали инвазивные 
сосудистые центры в Кан-
ске и Ачинске, введены 
в работу поликлиника на 
600 посещений в смену в 
поселке Курагино Курагин-
ского района и подстанция 
Скорой медицинской по-
мощи в краевом центре, 
достроен и готовится к 
открытию перинатальный 

правительству региона в 
2018 году нарастить объем 
средств на строительство 
и ремонт объектов меди-
цины – примерная сумма 
увеличения один миллиард 
рублей".

Кроме того, глава регио-
на отметил, что повысить 
эффективность оказания 
медицинской помощи нель-
зя без увеличения бюдже-
та фонда обязательного 
страхования. Появляются 
новые технологии лечения, 
закупается новое оборудо-
вание, и все это требует 
дополнительных расходов. 

На итоговой коллегии 
Министерства здравоох-
ранения выступил и ректор 
КрасГМУ, проф. И. П. Артю-
хов. Он говорил о перспек-
тивах подготовки кадров 
для здравоохранения края: 
«В 2017 году наш вуз вы-
пустит свыше 700 аккре-

дитованных специалистов, 
которые вольются в прак-
тическое здравоохранение 
региона». 

Также он напомнил о 
важности решения про-
блем с трудоустройством 
молодых специалистов – в 
год 75-летия вуза, расска-
зал о новых строящихся 
объектах, среди которых 
и памятник В. Ф. Войно- 
Ясенецкому, имя которого 
носит университет.

Руководитель Федераль-
ной службы по надзору в 
сфере здравоохранения 
Михаил Мурашко одобрил 
планы министерства реги-
она по развитию больниц 
и поликлиник Краснояр-
ского края, тем более что 
накануне глава ведомства 
посетил крупнейшие лечеб-
ные учреждения региона и 
пообщался с медиками. 

– У вас очень хорошая 
материально-техническая 
база, которой может похва-
статься далеко не каждый 
регион в стране. И главное 
сейчас – это грамотная 
тактика лечения каждого 
пациента при помощи всех 
технических средств, кото-
рые уже имеются.

Кроме того, руководитель 
Федеральной службы по 
надзору в сфере здравоох-
ранения М. Мурашко озна-
комился с инновационными 
проектами кафедр и науч-
но-образовательных цен-
тров нашего университета, 
обсудил с руководством 
возможность дальнейше-
го продвижения проектов 
для осуществления про-
цедуры государственной 
регистрации и сертифика-
ции изделий медицинского 
назначения.

центр в Ачинске.
В прошлом году также 

изменился подход к органи-
зации работы поликлиник. 
Было продлено время ра-
боты врачей, организова-
ны кабинеты неотложной 
помощи, что позволило 
разгрузить участковых те-
рапевтов и ускорило время 
выписки рецептов на меди-
каменты.

Однако пока удается ре-
шить далеко не все про-
блемы. В этом году специ-
алистам Министерства 
здравоохранения пред-
стоит повысить качество 
оказываемой медицинской 
помощи в поликлиниках: 
необходимо сократить сро-
ки ожидания планового 
приема врача-терапевта, 
значительно уменьшить 
количество дней, необходи-
мых для прохождения про-
филактических медицин-
ских осмотров, привлечь 
в поликлиники пациентов, 
которые как минимум три 
года не обследовались у 
специалистов.

Продолжится работа в 
этом году и на строитель-
ных площадках краевых 
медицинских учреждений, 
в том числе и на объек-
тах Универсиады. К концу 
2017 года будет достроен 
перинатальный центр в 
Норильске. 

О большом внимании 
краевых властей к оказа-

нию качественной меди-
цинской помощи в регионе 
говорил на заседании и 
руководитель региона Вик-
тор Толоконский, по его 
словам, объем ассигнова-
ний на укрепление матери-
альной базы отрасли будет 
только расти.

– Я осмотрел многие объ-
екты здравоохранения в 
муниципалитетах, – сказал 
он, – и могу утверждать, что 
степень их износа очень 
большая. И хотя у нас при-
нята достаточно большая 
инвестиционная програм-
ма, ее нужно увеличивать. 
Мы предложим депутатам 
Законодательного собра-
ния уже в бюджете этого 
года сделать это, чтобы 
значительные денежные 
средства пошли  на инве-
стиционные программы 
и технологические цели. 
Я также поставлю задачу 

СНЕЖНЫЙ ДЕСАНТ

Отряд «Белая стая», 
созданный на базе наше-
го университета, уже во 
второй раз отправился в 
свое зимнее путешествие 
по просторам сел и дере-
вень Ачинского района, а 
наш новый отряд «Небо 
Севера» начал свой путь 
с покорения Нижнеингаш-

ского района.
По итогам акции 35 сме-

лых бойцов с 31 января 
по 10  февраля посетили 
17 населенных пунктов, 
18 школ, в которых было 
проведено 72 лекции и 
семинара по темам: профо-
риентация, ЗОЖ, «Я – де-
вочка», психология, тренинг 

по лидерству, самооборона 
и оказание первой помощи. 

Так же для школьников 
проводились различные ма-
стер-классы и флешмобы.

После обеда бойцы от-
правлялись к ветеранам, 
нуждающимся в практиче-
ской помощи и поддержке: 
убирали снег, кололи дрова, 
носили воду, мыли полы… 
И так за общим делом сту-
денты общались с пожилы-
ми людьми, нарабатывая 
ценный социальный и ком-
муникативный опыт.

А вечером в доме культу-

ры отряды проводили боль-
шую концертную программу 
для всего поселка!

По итогам акции бойцы 
отрядов «Небо Севера» и 
«Белая Стая» были награж-
дены благодарственными 
письмами глав районов «За 
развитие и проведение со-
циальной акции «Снежный 
десант». 

Однако сами бойцы отря-
да считают главной своей 
победой не это, а горящие 
глаза школьников, улыбки 
учителей, благодарность 
ветеранов и незабываемые 

свои зимние каникулы.
Ольга ЧЕРЕМНЫХ, 

комиссар штаба  
СО КрасГМУ.

эмоции. К тому же участие 
в «Снежном десанте» – это 
еще и прекрасная возмож-
ность с пользой провести 
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СПАСИБО УЧИТЕЛЯМ!
БЛИЦИНТЕРВЬЮ

СОВРЕМЕННЫЕ ПОДХОДЫ
К ДИАГНОСТИКЕ И ЛЕЧЕНИЮ

КОНФЕРЕНЦИИ

Аллу Борисовну Салмину – д. м. н., профес-
сора, проректора по инновационному разви-
тию и международной деятельности нашего 
университета, заведующую кафедрой биохи-
мии с курсами медицинской, фармацевтиче-
ской и токсикологической химии, руководителя 
НИИ молекулярной медицины и патобиохимии 
нет нужды представлять нашим читателям. А 
еще она лауреат Премии Российского прави-
тельства, Почетный профессор медицинского 
Университета Ниигаты (Япония), победитель 
многих зарубежных престижных конкурсов. И 
самый цитируемый ученый нашего универси-
тета!

С нею и беседуют наши внештатные корре-
спонденты.

–  Нет сомнения в том, 
что каждый студент 
мечтает добиться та-
кого успеха, как Вы.  Но 
как это сделать? В чем 
тут секрет?

– Секрет тут один: всег-
да нужно много учиться, 
работать над собой. Быть 
открытым ко всему новому, 
учиться задавать вопросы и 
находить на них ответы. Ну 
и, конечно же, не лениться, 
за всем этим большой труд! 

–  Конечно, все знают о 
Вашей научной деятель-
ности, о Ваших достиже-
ниях, а нам бы хотелось, 
чтобы студенты узнали 
о Вас с другой сторо-
ны…

–  Вообще-то, я живу 
обычной жизнью… Кроме 
науки, семья, потом люби-
мые занятия…

–  Вот о семье и давай-
те поговорим.  Почему 
именно медицина? Мо-
жет быть, родители 
подтолкнули Вас вы-
брать именно эту про-
фессию? Есть ли в Ва-
шей семье медицинские 
работники? 

– Папа у меня был ин-
женером, генеральным 
директором крупных про-
мышленных предприятий 
в Красноярском крае. А вот 
мама действительно была 
врачом: сначала она рабо-
тала оториноларингологом, 
затем физиотерапевтом. 
Соответственно, в медицин-
ский университет я и пошла 
под влиянием родителей. 
Но уже к третьему курсу, 
когда я начала заниматься 
в студенческом научном об-
ществе на кафедре патофи-
зиологии под руководством 
профессора Валерия Васи-
льевича Иванова, возник 
больше интерес не к клини-
ческой, а к эксперименталь-
ной медицине. Захотелось 
заниматься наукой.

–  А  студенче ск ая 
жизнь? Она же была та-
кой, как и у нас? Что 
Вам запомнилось больше 
всего за годы Вашего 
студенчества?

– Так как уже с третьего 
курса я начала занимать-
ся научной работой, то и, 
честно говоря, не думаю, 

что я с этого периода вре-
мени прожила полноценную 
студенческую жизнь в том 
варианте, в каком её себе 
представляют. Студенты, 
как правило, много времени 
проводят во внеучебных 
мероприятиях, а ближе к 
сессии спохватываются, что 
им нужно что-то подучить, 
что-то досдать. У меня же 
жизнь на тот период стро-
илась в соответствии с 
графиком экспериментов, 
которые я делала на кафе-
дре практически каждый 
день. Поэтому моментов, 
наполненных захватываю-
щими историями, я вспом-
нить, наверное, не смогу. 
Но всё-таки студенчество 
для меня было очень инте-
ресным временем. Напри-
мер, раз в год мы готовили 
творческие отчеты курса, 
и я обычно выступала там 
в роли автора сценария… 

–  И если бы не научная 
деятельность, то чем 
бы Вы занимались?

–  Я думаю, что это было 
бы что-нибудь связанное с 
литературой…

 –  А какими, по Вашему 
мнению, качествами дол-
жен обладать современ-
ный врач? Что для него 
важнее всего?

–  Во-первых, я думаю, 
что он должен быть очень 
ответственен и хорошо под-
готовлен профессионально. 
Врач должен понимать, что 
к нему приходят люди за 
помощью, доверяя свои 
проблемы, здоровье, жизнь. 

Второе – это, конечно же, 
ум, логическое мышление, 
способность работать не 
по заданному алгоритму, 
проявляя свою смекалку и 

способность рассуждать. 
Ну, и, наверняка, врач 

должен быть очень поря-
дочным человеком, интел-
лигентным, это подразуме-
вается априори.

–  И последний вопрос: 
а кто является Вашим 
героем и почему?

–  Знаете, тут я повто-
рюсь, но мне очень по-
везло с родителями. Ведь 
всё идет из семьи и все 
начинается с воспитания. 
А если говорить о моих 
учителях, то очень многим я 

обязана профессору Вале-
рию Васильевичу Иванову, 
который был в годы моего 
ученичества заведующим 
кафедрой патологической 
физиологии. Собственно, 
благодаря ему и сложились 
мои последующие контакты 
с японскими партнерами, 
благодаря ему я состоялась 
как ученый. Конечно, в пер-
вую очередь вспоминаешь 
тех, кто, к сожалению, уже 
не с нами. В моей жизни 
были такие неординарные 
люди, как Владимир Про-
копьевич Нефёдов, он ра-
ботал в Красноярском На-
учном центре Сибирского 
отделения Российской ака-
демии наук, как Александр 
Александрович Болдырев, 
это профессор Московского 
государственного меди-
цинского университета и 
заведующий лабораторией 
нейрохимии Научного цен-
тра неврологии в Москве, 
академик Зинаида Алексан-
дровна Суслина, директор 
этого Центра. 

А из тех людей, которые 
по-прежнему работают вме-
сте с нами, я своим учите-
лем считаю профессора  
Харухиро Хирашидо, мы 
уже почти 25 лет работаем 
над совместными проек-
тами. Он руководит иссле-
довательским центром в 
Университете Кинадзава 
(Япония), у него стажи-
ровалась и работала я, а 
сейчас  стажируются наши 
совместные ученики.

– Спасибо за беседу!

Анна БАШКИРОВА, 
Наталья МАТВЕЕВА,

студентки 208-й группы 
ФФМО («Педиатрия»).

18 февраля в главном корпусе нашего уни-
верситета прошла Межрегиональная науч-
но-практическая конференция с международ-
ным участием «Современные подходы к диа-
гностике и лечению эпилепсии». 

В ее работе участвовали 
ведущие специалисты Рос-
сийской противоэпилепти-
ческой Лиги и приглашенные 
лекторы из различных ре-
гионов не только Россий-
ской Федерации (из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Вороне-
жа, Самары, Новосибирска, 
Иркутска, Читы, Хабаров-
ска), но  и из  Узбекистана.

А также практикующие 
врачи – неврологи, психиа-
тры, врачи функциональной 
диагностики, клинические 
фармакологи из Красно-
ярска и других районов 
Красноярского края, Ре-
спублик Хакасия и Тыва.  
В целом Межрегиональная 
научно-практическая кон-
ференция собрала более 
200 участников.

«Для нас очень важно 
и то, что настоящая  кон-
ференция является юби-

лейной и приурочена к 
75-летию Красноярского 
государственного меди-
цинского университета», 
– сказала, открывая ее,  
Наталья Шнайдер, д. м. н., 
профессор, зав. кафедрой 
медицинской генетики и 
клинической нейрофизи-
ологии Института после-
дипломного образования, 
заместитель председателя 
оргкомитета конференции. 

С приветственным сло-
вом перед собравшимися 
выступила главный внеш-
татный невролог Мини-
стерства здравоохранения 
Красноярского края, д. м. н., 
профессор Наталья Исаева, 
которая отметила, что кон-
ференция действительно 
собрала лучших невро-
логов, эпилептологов из 
разных учреждений нашего 
города, регионов Красно-
ярского края и Российской 
Федерации, и сегодня у них 
есть отличная возможность 
обсудить все то новое, что 
появилось в эпилептологии, 
обменяться опытом, погово-
рить о проблемах.

Приветственное слово 

было также предоставле-
но председателю противо- 
эпилептической Лиги Респу-
блики Узбекистан, д  м.  н., 
профессору Ёкутхон Мад-
жидовой: «Красноярская 
школа эпилептологии, ос-
нователем которой явля-
ется профессор Наталья 
Шнайдер, является одной 
из ведущих в Российской 
Федерации, ее достижения 
широко известны и в на-
шей стране. Мы надеемся, 
что подписание договора 
о научном сотрудничестве 
между Красноярским госу-
дарственным медицинским 
университетом и Ташкент-
ским государственным пе-
диатрическим институтом 
послужит началом много-
летнего и плодотворного 
сотрудничества на благо 
детей и взрослых, страда-
ющих эпилепсией».

Затем участники конфе-
ренции приступили к работе. 
Ее участниками обсужда-
лись актуальные вопросы 
детской и взрослой эпилеп-
тологии, в том числе, орга-
низация противоэпилептиче-
ской службы в регионах Рос-
сийской Федерации (к. м. н.  
Н. Маруева, Чита) и в Ре-
спублике Узбекистан (проф.  
Ё. Маджидова, Ташкент), те-
рапевтический менеджмент 
эпилепсии с позиции вра-
чебно-экспертной работы 
(проф. Н. Исаева, член ВК  
И. Строцкая, Красноярск), 
особенности течения и веде-
ния эпилепсии у детей с дет-
ским церебральным парали-
чом (проф. Ё. Маджидова,  
Д. Вахидова, Г. Абдусаттаро-
ва, Ташкент), психопатоло-
гия эпилепсии (проф. М. Кис-
син, Санкт-Петербург), про-
блемы дифференциальной 
диагностики эпилептических 
и псевдоэпилептических 
психогенных приступов (доц. 
Д. Дмитренко, Красноярск). 

Особое внимание было 
уделено вопросам веде-
ния беременных женщин, 
страдающих эпилепсией, и 

безопасности противоэпи-
лептической терапии для 
плода (доц. А. Якунина, Са-
мара; С. Турсунходжаева, 
Ташкент; доц. Д. Дмитренко, 
Красноярск).

Второе заседание кон-
ференции было посвящено 
вопросам влияния генети-
ческих и внешнесредовых 
факторов на развитие эпи-
лепсии, в том числе, пред-
ставлены доклады по ос-
новам генетики эпилепсии 
с демонстрацией сложных 
клинических случаев мо-
ногенных и хромосомных 
заболеваний с симптома-
тической эпилепсией у де-
тей (А. Шарков, Москва), 
рассмотрены особенности 
диагностики и персона-
лизированного подхода к 
диагностике дисметаболи-
ческих эпилепсий у детей 
раннего возраста (проф. 
Н. Шнайдер, Красноярск; 
Е. Пляскина, Чита), персо-
нализированный подход к 
диагностике фебрильных 
судорог у детей раннего 
возраста и прогнозирова-
нию риска их рецидивиро-
вания и трансформации в 
эпилепсию (М.  Строганова, 
Красноярск), инновацион-
ные подходы к лечению 
эпилепсии (д. м. н. С. Лав-
рик, Иркутск), клинико-ге-
нетическая гетерогенность 
юношеской миоклонической 
эпилепсии (О. Шилкина, 
Красноярск).

А накануне конферен-
ции, 17 февраля, прошло 
два мероприятия, так же 
давших богатую «пищу» 
для размышлений. Был ор-
ганизован «круглый стол», 
посвященный коморбидно-
сти депрессии и эпилепсии, 
с участием приглашенного 
лектора – руководителя 
Санкт-Петербургского про-
тивоэпилептического цен-
тра, профессора Михаила 
Киссина. 

В его работе участвовало 
более 100 психиатров и не-
врологов города Красноярска 
и Красноярского края. Были 
обсуждены также вопросы 
современных подходов к ле-
чению и реабилитации лиц с 
депрессивными состояниями 
различной этиологии. 

Также состоялось заседа-
ние регионального дискус-
сионного клуба «Ведение 
пациентов с эпилепсией: мы 
можем сделать больше?», 
в котором приняли участие 
неврологи, эпилептологи и 
клинические фармакологи 
из Москвы, Самары, Но-
восибирска, Красноярска, 
Иркутска, Читы и Хабаров-
ска. В дискуссии активное 
участие приняли многие 
участники мероприятия, 
включая практикующих вра-
чей Красноярска.
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ЭТО НАША С ТОБОЙ БИОГРАФИЯ
Когда-то здесь было пу-

стое место. А потом пришли 
строители и кирпич за кирпи-
чом воздвигли здание. Пре-
красное внешне сооружение 
морфологического корпуса 
института. А внутренняя от-
делка затягивалась. И из 
года в год сотрудники, да и 
студенты института лелеяли 
в себе мечту, – когда-нибудь 
перебраться в современные 
учебные комнаты, секцион-
ные. На помощь ежегодно в 
первый месяц своего пребы-
вания в институте приходили 
рабфаковцы. Но это была 
капля в море. И только в но-
ябре прошлого года ( по всем 
известным причинам) отде-
лочные работы на морфоло-
гическом корпусе повелись 
широким фронтом. Работа 
не из легких, если учесть, что 
строители не профессиона-
лы, а программа сложная. И 
сложная не только в объем-
ном отношении, но и по своей 
специфике.

Восемь часов утра. Планер-
ка. Короткие распоряжения ру-
ководителя стройки ассистен-
та кафедры общей хирургии 
Юрия Семеновича Винника, 
и 200 ребят приступили к ра-
боте. 125 человек с рабфака, 
добровольцы-первокурсники 
и несколько групп ежедневно 
прибывающих сюда студентов 
старших курсов.

С Ю. С. Винником я встре-
чалась в разных ситуациях. 
Видела его в комитете ком-
сомола всегда или горячо о 
чем-то спорящим, или сове-
тующим (бывшему секретарю 
комитета комсомола есть чем 
поделиться), слышала его 
выступления на партийном 
собрании, наблюдала в раз-
говоре. 

И если говорить о главном 
качестве этого человека, его 
определяющем свойстве, то 
обязательно выберешь слово 
«государственность». Перед 
тем, как приказом ректора 
Винник был определен на 
эту работу, он приехал из 
Лесосибирска, где руководил 
отрядом студентов-медиков,  
помогавших ЛДК-2 в завер-
шении навигационных работ 
по отгрузке пиломатериалов. 
И теперь вот новое задание. 

Но в том и заключается зва-
ние коммуниста – быть там, 
где трудно. 

Но одному, конечно, не под 
силу  наладить четкий ритм 
работы, производительное 
использование каждого чело-
века. И в помощь были даны 
не менее знающие, опытные 
организаторы – преподава-
тели кафедры иностранных 
языков коммунисты Надежда 
Анисимовна Бабаскина и Нел-
ли Николаевна Гринькова-Ле-
бедева. 

И уже спустя неделю можно 
было сказать, что дела про-

двигаются заметными тем-
пами.

Первой, кто встретился мне 
на морфологическом, была 
бригада мозаичников. Ребята 
работали с такой сноровкой 
и профессионализмом, что 
трудно было предположить 
– здесь ребята всего месяц.

Боевитость, авторитет, про-
изводительность бригады за-
висит не в меньшей степени от 
того, кто избран вожаком. При-
мер добросовест-
ного отношения к 
труду, компетентно-
сти, общественной 
активности показы-
вает сам бригадир 
Александр Попов. 
И все 12 ребят 
под стать ему. Это 
Юрий Пугач, Виктор 
Андронов, Виктор 
Шафоростов, Алек-
сандр Третьяков, 
Сергей Романов, 
Иван Цибульский, 
Николай Кудаков и 
другие.

Стройка состоит 
из многих участ-
ков, и чем мельче 
работа, тем важнее 
показать человеку 
значимость про-
стых, будничных 
дел в том, что он создает. 
Это прекрасно понял Нико-
лай Мухсиев. Вместе с Катей 
Зайковской, Клавой Бельчич, 
Ниной Драчевой  он отделы-
вал стены первого этажа. Бес-
форменной массой ложился 
раствор, а спустя минуту взору 
открывалась шероховатая, 
уже представляющая какую-то 
красоту стена. И так метр за 
метром.

Работа спорилась в руках 
этих ребят. И опять стоит на-
помнить, что они не профес-
сионалы, а всего лишь раб-
факовцы и первокурсники. В 
разговоре с руководителем 
второй бригады отделочни-
ков Светланой Васильевной 
Скоб открыто прозвучало 
неподдельное удивление 
по поводу медиков (хотя в 
основном и будущих) стро-
ить, в широком смысле этого 
слова, и не просто строить, а 
строить на «отлично». 

28 человек в этой бригаде. 
Старшая – не по возрасту, по 
должности – Ирина Мухомед-
зянова.

– Кто лучшие? – трудно отве-
тить Ирине. – Все. Это и Таня 
Шкляева, Таня Губанова, Лена 
Терентьева и другие, и другие.

Отделочники на стройке 
–  профессия особая. Кому-то 
начинать, вбивать первый 
колышек, закладывать пер-
вый камень. Отделочник всю 

работу заканчивает, ставит, 
так сказать, последнюю точку. 
Если в процессе всех осталь-
ных строительных работ не-
доделки и неполадки можно 
впоследствии устранить, то 
за отделочником уже никто и 
ничего не исправит.

На четвертом этаже труди-
лась бригада №1 во главе с 

бригадиром Настей Подковы-
риной. Удобств мало. Сидят на 
высоте, как куры на насесте, и 
бросают, бросают раствор на 
стену. Затирают и снова броса-
ют. Да еще и песню распевают. 
Да не какую-нибудь популяр-
ную, а свою. Сочинила ее для 
девушек Галина Васильевна 
Пайзулаева – сотрудник ЦНИ-
Ла. Она была закреплена в 
качестве руководителя за 
бригадой девочек. 

Ирину и Люду Сбитневых, 
Лиду Лалетину, Галю Белоко-
пытову, Тому Ниверко и других. 
Галина Васильевна охаракте-
ризовала многими эпитетами: 
трудолюбива, добросовестна, 
прилежна и т. д. 

Вот он комсомольский ха-
рактер, вот она причастность 
к делу в понятии, если надо, 

значит, надо.
Особая требовательность 

к качеству труда в бригаде 
маляров, которой руководит 
студент первого курса лечеб-
ного факультета коммунист 
Владимир Васильевич Мороз. 
Так уважительно зовут его ре-
бята. Остались позади четыре 
этажа. Ребята заканчивают 
первый. Довольны работой 
Тани Поворазнюк, Ирины Тре-
тьяк, Нины Баскаковой, Гали 

Микутиной, Володи 
Каркунова. 

Порядок в бригаде 
заведен – все долж-
но выполняться с 
первого раза. Это-
му порядку строго 
и придерживаются.

Хороших слов за-
служивает работа 
бригады плотников, 
курировала которую 
Надежда Анисимов-
на Бабаскина. От ее 
умелого руководства 
в этом коллективе 
четкий ритм, высо-
кая производитель-
ность. Это руками 
ребят обиты сухой 
штукатуркой стены, 
навешены двери, 
настланы полы, вде-
ланы замки. Тон в 

работе задают Олег Клинцов, 
Артур Лепин, Сергей Ман-
друсов, Владимир Кузьмин, 
Владимир Завьялов и другие. 

И за все время не было 
случая, чтобы по вине брига-
ды плотников были задержки 
или срывы в работе других 
звеньев.

А в подвале ведут свои 
работы монтажники: Яков Пе-
тров, Юрий Синякин, Андрей 
Казанский, Вадим Лопатин, 
Иннокентий Ивандаев у них 
во главе. И на факультете 
он тоже во главе, являясь 
партгруппоргом. 

Трудная и сложная рабо-
та у монтажников с первых 
дней. Сначала вынесли на 
носилках не одну сотню кубов 
земли, затем установка ванн, 
требующая и силы, и смекал-
ки. Справились. С честью. 

Работы у монтажников еще 
много. Но как только закончат 
свои участки отделочники, 

все силы будут брошены на 
подвал. Потому что с завер-
шением здесь работы можно 
будет сказать: все, точка.

Но пока, точно муравьи, 
трудятся на всех этажах ре-
бята: моют, строят, чистят, 
красят,  штукатурят. И нет 
еще покоя декану Вере Ти-
мофеевне Гордиюк. Хоть на 
минутку ежедневно ей надо 
заскочить на стройку, узнать 
у руководителей, как работа-
ют ее подопечные, сказать 
несколько ободряющих слов, 
похвалить одних, серьезно 
поговорить с другими.

Окончен в 17 часов рабо-
чий день на морфологиче-
ском. И слишком мало оста-
лось времени, чтобы успеть 
умыться, перекусить и уже в 
18.00 быть в аудиториях. Да, 
кроме всего прочего, ребята 
учатся.  Трудно? Несомнен-
но. Но я не ошибусь, если 
скажу, что когда они станут 
студентами-медиками (пер-
вокурсники уже стали), то 
не без гордости и волнения 
будут ходить по просторным 
и светлым учебным комна-
там корпуса, оборудованных 
современными пособиями, и 
что не замрет у них от воспо-
минаний сердце от тех горя-
чих, трудных, но и счастливых 
дружбы и созидания.

P.S. Когда я уже уходи-
ла, меня догнали ребята 
из бригады мозаичников, 
отозвали в сторону и почти 
заговорщически зашептали: 
вы, пожалуйста, напишите о 
Виннике, мы его очень полю-
били. Это настоящий руково-
дитель – требовательный, но 
в то же время справедливый 
и добрый. Мне кажется, я 
выполнила просьбу ребят, 
рассказав о строительстве 
морфологического, убеди-
тельно  доказывающее, как 
много можно добиться, если 
отнестись к делу с макси-
мальной ответственностью.

В. СЕРГЕЕВА.

(Газета «Медик»  
от 19 января 1979 года).

Так была озаглавлена корреспонденция В. Сергеевой, опубли-
кованная в газете «Медик» почти четыре десятилетия назад и 
предложенная для публикации в сегодняшнем «Медике» профсо-
юзным комитетом университета. Да и вряд ли ее автор рассчи-
тывала на то, что когда-нибудь ее напечатают опять. Однако же 
прочитав заметку и убедившись в том, что речь в ней идет о стро-

ительстве морфологического корпуса тогдашнего медицинского 
института, мы посчитали это вполне возможным. И потому что 
нынешнему поколению студенчества не мешало бы напомнить о 
том, каким трудом еще недавно создавалась материальная база 
нашего вуза, и потому что это действительно «наша с тобой био-
графия».

Вот руками этих ребят (кстати, третий справа – нынешний 
ректор КрасГМУ, проф. Иван Павлович Артюхов) и закладыва-
лась, в том числе, материальная база нашего университета…

Так выглядел наш вуз в начале 60-х годов 
прошлого века…

Морфологический корпус сегодня

…и так он выглядит 
в наши дни

P.S. А вообще-то, любая 
история, только копни…  На 
днях, например, узнал я, 
что в 1959 году в наш город 
впервые за всю его историю 
прилетел глава советского 
государства Никита Хру-
щев, и повезли его не толь-
ко на Красноярский ЦБК, но 
и на строительство нового 
корпуса для медицинского 
института, то есть к нам. А 
девочка-малолетка Юлия 
Севастьянова, вручавшая 
ему в аэропорту цветы, по-
том окончила медицинский 
институт и стала врачом…

Никогда и ничего на этом 
свете не происходит просто 
так, задумайтесь об этом!
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В СПОРТЕ ПОБЕЖДАЕТ СИЛЬНЕЙШИЙ

ЗАЩИТА ПРОШЛА УСПЕШНО

На протяжении че-
тырех лет Станислав 
Михайлович обучается в 
Японии, в сетевой аспи-
рантуре Университетов 
Канадзавы, Осаки и 
Фукуи по специально-
сти "Нейробиология". 
Его диссертация посвя-

щена изучению фарма-
кологических свойств 
новых аналогов окси-
тоцина, которые могут 
применяться для лече-
ния заболеваний, свя-
занных с нарушением 
его секреции (заболе-
вания аутистического 

спектра). Диссертация 
выполнена под ру-
ководством профес-
сора Университета 
Канадзавы, Почетного 
профессора КрасГМУ 
Харухиро Хигашида, 
профессора Универ-
ситета Канадзавы 
Шигеру Йокояма. Про-
цедура защиты прошла 
в Университете Кана-
дзавы в режиме он-лайн 
с участием ведущих 
специалистов Японии в 

26 января в Университете Канадзавы 
(Япония) прошла  успешная защита диссер-
тации на соискание ученой степени Ph.D. на-
учного сотрудника НИИ молекулярной меди-
цины и патобиохимии нашего университета 
Станислава Михайловича Черепанова.                                                                     

НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

Завершилась очередная университетская 
Спартакиада профессорско-преподавательского 
состава и сотрудников. Она запомнилась особен-
но упорной, бескомпромиссной и непредсказуемой 
борьбой, спортивным командным духом. 

Что говорит, конечно, о том, что спорт для многих стано-
вится не просто забавой и развлечением, а еще и главной 
составляющей здорового образа жизни. Отсюда и стрем-
ление к победам, к достижению высоких результатов.

В целом же результаты Спартакиады таковы:
• Лучшей на соревнованиях оказалась команда адми-

нистрации, которая и заняла первое место;
• На втором месте команда факультета фундаменталь-

ного медицинского образования;
• Третьими финишировали любители спорта лечебного 

факультета;
Заслуживает так же упоминания и сборная команда пе-

диатрического факультета, фармацевтического факуль-
тета, факультета клинической психологии, факультета 
медицинской кибернетики и управления в здравоохране-
нии и фармацевтического колледжа, которой досталось 
четвертое место, а также команда Института стоматоло-
гии – Научно-образовательного центра инновационной 
стоматологии, ставшая пятой.

Шестое место на Спартакиаде у команды Института по-
следипломного образования.

Вера ВЕСНИНА,
главный судья Спартакиады, 

руководитель СК "Медик".

области нейробиологии 
и нейрофармакологии.                                                 
Кстати, С. М. Чере-
панов – уже третий 
сотрудник НИИ моле-
кулярной медицины и 
патобиохимии КрасГМУ, 
который получил уче-
ную степень Ph.D. за 
рубежом, ранее этого 
ученого звания удосто-
ены научные сотрудни-
ки Ольга Леонидовна 
Лопатина и Антон 
Николаевич Шуваев, 

защитившие диссер-
тации в Университете 
Канадзавы и Универ-
ситете Гунмы. В настоя-

щее время в аспиранту-
ре в Японии обучаются 
еще семь молодых уче-
ных КрасГМУ.

ИТОГОВАЯ АТТЕСТАЦИЯ 
С 8 по 11 февраля 

в нашем универси-
тете проходила го-
сударственная ито-
говая аттестация 

по специальности 
«Клиническая психо-
логия». Выпускники, 
студенты 6-го курса, 
защищали свои вы-

пускные квалифи-
кационные работы, 
которые явились ре-
зультатом научно-ис-
следовательской и 

преддипломной прак-
тик и напряженной ра-
боты на протяжении 
двух-трех семестров.

И каковы результаты 

этой напряженной рабо-
ты? Результаты защиты 
ВКР (общая успевае-
мость) 100%, качество 
успеваемости - 100% 
(при этом работ на "от-
лично" - 80%, на "хоро-
шо" - 20%).

Среди выпускников 
нынешнего года – два 
обладателя красных 
дипломов, а еще две 
работы рекомендованы 
к внедрению в практику 
оказания психологиче-
ской помощи.

ПОБЕДА МОЛОДЫХ  
Молодые педагоги ка-

федры биологической 
химии с курсами меди-
цинской, фармацевти-
ческой и токсикологи-
ческой химии нашего 
университета доктор 
медицинских наук, 
профессор Наталия 

А л е к с а н д р о в н а 
Малиновская и кан-
дидат медицинских 
наук, ассистент Юлия 
Анатольевна Панина 
стали победителями 
VII международного 
профессионального 
конкурса преподавате-

лей вузов "Pedagogical 
Discovery: University - 
2017".

В конкурсе приняли 
участие преподаватели 
разных ступеней карьер-
ного роста из 138 ву-
зов 10 стран (Россия, 
Украина, Беларусь, 

Армения, Азербайджан, 
Болгария, Грузия, Казах-
стан, Таджикистан, 
Узбе-кистан), предста-
вившие оригинальные 
учебно-методические 
проекты.

Н. А. Малиновская за-
воевала 1-е место по на-

правлению "Медицинские 
науки" в категории 
"Профессора" с проектом 
"Молекулярная и транс-
ляционная медицина: ра-
бочая тетрадь".

Ю. А. Панина стала 
второй по направлению 
"Медицинские науки" в ка-
тегории "Преподаватели, 
старшие преподавате-
ли, ассистенты" с про-

ектом "Кейс-задание: 
"Неудачно упала" для 
студентов-старшекурсни-
ков (для дисциплин-элек-
тивов "Молекулярная ме-
дицина", Трансляционная 
медицина", Клиническая 
биохимия").

А наш университет во-
шел в топ-10 универси-
тетов, участвовавших в 
конкурсе в 2017 году.

ВЕЛИКИЙ И НЕПОДРАЖАЕМЫЙ
Именно так назвал 

наш университетский 
Библиотечный центр 
свою  виртуальную 
выставку, помещен-
ную на сайте и посвя-

щённую 205-летию со 
дня рождения велико-
го английского писате-
ля Чарльза Диккенса 
(1812-1870 гг.)

Вот уже полтора века 

его романы заворажи-
вают читателя с пер-
вых же страниц, а его 
колоритные и яркие 
картины жизни виктори-
анской Англии просто 

потрясают своей ярко-
стью и правдивостью. 
Писателю с детства при-
шлось самостоятельно 
зарабатывать себе на 
жизнь, и он хорошо был 

знаком с трущобами, ни-
щим бытом бедняков и 
преступников, которые 
впоследствии стали ге-
роями его книг.

И еще недавно его 
два самых известных в 
нашей стране романа – 
«Посмертные записки 

Пиквикского клуба» и 
«Приключения Оливера 
Твиста»  -- обязательно 
стояли на книжной пол-
ке любого интеллигент-
ного человека. Хорошо, 
что наши библиотечные 
работники напомнили 
нам об этом.


